

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

Notas de actualidad

Los últimos atentados socialistas han producido una reacción muy favorable para la adopción de medidas energéticas que salven a nuestra nación del estado anárquico a que se le está conduciendo. Buena prueba de ello son los discursos que se vienen pronunciando en el Congreso, en los que se refleja la imperiosa necesidad de que los gobiernos abandonen su actitud pasiva e intervengan de una manera eficaz en reintegrar al Poder público todo su prestigio y en restablecer el orden, profundamente alterado.

Pero entre todos los discursos, el más arrogante, el que más responde a las necesidades de los instantes presentes, es el pronunciado por don Juan La Cierva, quien no solo ha abundado en las ideas expuestas por todos de que es absolutamente indispensable que cese el actual estado de cosas, sino que ha ofrecido su persona para desarrollar desde el Poder la política de fuerza que las circunstancias exigen, actitud de un patriotismo digno de los mayores elogios, y que seguramente será debidamente apreciada por todos los buenos españoles, que ven abocada a España a una orleña hondísima, que pudiera acarrearle la muerte.

El discurso del señor Cierva ha sido contestado por el presidente del Consejo de Ministros, el cual se manifestó conforme en que precisa un gobierno vigoroso y medidas extraordinarias, para atajar el mal que hoy está arruinando a España.

Pero al señor Allendalazar cree que hay necesidad primero de aprobar los Presupuestos. Nosotros no creemos que debe anteponerse esta labor a la del restablecimiento del orden, mucho más esencial y de mayor urgencia.

De prevalecer el criterio del jefe del gobierno, urge que se aprueben rápidamente los Presupuestos, a fin de dejar lo más pronto posible expedita la regla prerrogativa y que pueda constituirse un gobierno fuerte, con la ayuda de todos, pues a la altura que hemos llegado no cabe hacer distinciones políticas, sino congregarse todos los hombres de orden para salvar a la nación en estos difíciles momentos.

La situación de España se ha agravado extraordinariamente en general. Ya no solo es en Barcelona y Valencia donde los socialistas dan muestras de su audacia y de su agresividad, sino también en otras ciudades, como Zaragoza, ha ocurrido un suceso de tal magnitud, que no es posible continuar por más tiempo la tolerancia de nuestros gobiernos.

Un grupo de socialistas penetró en el cuartel del Carmen, donde se aloja el noveno regimiento de artillería ligera, al parecer de acuerdo con un cabo. Asesinó al oficial y al sargento de guardia e intentó promover una rebelión entre los soldados. Por fortuna las doctrinas socialistas no han hecho mella en la disciplina del ejército y los soldados, salvo unos cuantos locos, que nunca faltan, permanecieron fieles, muriendo en honor al pretendido movimiento, aunque no sea que le combata la vida al ciudadano. Ochoa, autor de aquella audacia.

Pero, sea cual fuere el resultado de los propósitos socialistas, lo cierto es que el suceso reviste gravedad extraordinaria, y que impone medidas de gobierno muy severas, si no se quiere que caminemos rápidamente hacia una situación parecida a la que hoy sufre Rusia.

Magnesia "Bishop"
antiacida efervescente
Venta:
Farmacia Ruiz Stengre
Cuatro Santos

Manifestación de protesta. (Lo que debiera hacerse en Cartagena)

Tomado de nuestro querido colega «La Verdad» de Murcia:

«Ayer tarde a las cuatro, organizada por la Unión Mercantil e Industrial y para cumplir el acuerdo tomado en la última Asamblea celebrada por el Comercio, se verificó una gran manifestación para protestar contra los abusos que la Empresa Leblón, viene cometiendo con sus abonados.

La manifestación salió de la calle de la Traparia en donde la Unión Mercantil tiene su domicilio social.

Cierre del Comercio
Media hora antes de la manifestación todo el comercio de la capital cerró sus establecimientos como señal de protesta.

Los cafés, fondas, farmacias y barberías también se adhirieron a los manifestantes.

Nunca en Murcia se ha conocido un movimiento de protesta como el de ayer.

Los manifestantes
Tomaron parte en la manifestación todo el comercio integrado por sus distintos gremios: Cámara de Comercio, Federación Católica Agraria, Gremios de Exportadores de Pimiento, Panaderos, Hoteleros, Bancos de Cartagena, Albores e Hispano Americano Federación Agraria de Levante, Liga de Proprietarios, Cámara Agrícola y centenares de particulares.

En el Ayuntamiento
Los manifestantes llegaron al Ayuntamiento a las cinco menos cuarto, uniéndose a ellos los concejales presididos por el primer teniente de Alcalde señor Pérez Mateos, por encontrarse enfermo el Alcalde propietario señor Hilla.

La presidencia
Formaban la presidencia de la manifestación el señor Pérez Mateos, los concejales, señor Pérez Losano, don Jerónimo Ruiz y los presidentes de los distintos gremios que integran la Unión Mercantil.

En las calles
La manifestación recorrió las calles y plazas de la Reina Victoria, Bellinga, Salizillo, Príncipe Alfonso, Platería, Santa Catalina, Jiménez Beza y Riquelme, parando frente al Gobierno civil.

En el Gobierno
El Alcalde, los concejales, el señor Pérez Losano y una numerosa comisión subió al Gobierno siendo recibidos por el señor Salas.

El señor Pérez Mateos manifestó al Gobernador que la Comisión, la Industria y particulares elevaban su energía protesta por los abusos que la empresa eléctrica viene cometiendo.

Las continuas interrupciones que ocurren en el alumbrado, perjudican grandemente a los trabajadores que tienen forzosamente que parar en sus trabajos por falta de fuerza eléctrica.

En nombre de Murcia ruega al señor Gobernador proceda con toda energía, no dudando que todos han de engrandecer su trabajo y muy especialmente el comercio.

El señor Pérez Losano dijo al señor Gobernador, que dada su actividad y energía confiaba que el conflicto del alumbrado le dejaría resuelto en la mayor brevedad, imponiendo a la Compañía, que tanto viene abusando del público, el correctivo debido.

Al mismo tiempo le entregó las conclusiones aprobadas por el comercio en la Asamblea celebrada.

El Gobernador agradeció la visita que el Comercio y la Industria le hacían.

Dijo, que le gustaba hablar poco, pero al proceder con energía, mucho más en la ocasión presente, porque se lo pedía Murcia, en las representaciones de su Alcalde y del Presidente de la Unión Mercantil, por el Comercio. No soy, añadió, partidario de las

muchas, que a cada pretérito conducen y creo que se debe ir mucho más allá.

Citaré a una reunión y en ella tomaremos acuerdos, pero no como los que hasta ahora se han tomado que para nada han servido.

El Gobernador aplaudido
Ante los aplausos del público que se encontraba en la calle, el Gobernador salió al balcón saludando a los manifestantes y aconsejándoles que se disolvieran con orden.

El público le aplaudió con cariño.

Las conclusiones
1.ª Que siendo tantos y tan continuados los abusos que se vienen cometiendo por la Compañía encargada del suministro del fluido eléctrico para el alumbrado público y particular de esta capital estiman que es llegado el momento de que por vuestra autoridad se impongan a la compañía de referencias las penalidades correspondientes en evitación de que dichos abusos sigan cometiéndose e irrogándose con ellos pérdidas de grande consideración a estas clases contributivas y al público en general.

2.ª Entendiéndose que carece de justificación el aumento que se pretende hacer en los precios que hoy rigen en el fluido eléctrico para el alumbrado puesto que no solamente estos son ya bastantes crecidos sino que además llevan aparejados infinitas gabelas por vuestra autoridad si así lo estimare de consideración y justicia, se debe ordenar que la referida alza en el precio no subsista y

3.ª Que teniendo noticias que se trata de conceder la exclusividad a la compañía Leblón del suministro del fluido eléctrico para el alumbrado, por V. S. sea revocado dicho acuerdo de ser tomado por el Excmo. Ayuntamiento por entender que este privilegio vendría a lesionar los intereses del Comercio y de la Industria y del público en general.

En Cartagena sucede quizás más que en Murcia. Antes tenía la atención la Compañía de avisar a sus abonados de la fecha y tiempo que se iba a interrumpir el servicio para dar lugar a la limpieza de los motores y máquinas; ahora ni aun eso. Suspenden el servicio cuando les dá la gana y por el tiempo que quieren.

Aquí hace falta que la autoridad, se vaya dando perfecta cuenta del abuso que vienen cometiendo las compañías de alumbrado, abuso que es escandaloso, pues las lámparas son verdaderos escuderos que apenas alumbran, y muchas noches ni se puede leer un periódico ni escribir una carta.

La misma protesta que han hecho en la ciudad hermana, debía de hacerse aquí pues va siendo hora de protestar en firme de los abusos de las compañías de luz eléctrica que en Cartagena padecemos.

LA ASAMBLA MUNICIPAL

La reunión de ayer
Verificó ayer tarde reunión la Comisión organizadora de la Asamblea municipal, en el salón de actos del Ayuntamiento, asistiendo numerosos como entusiastas elementos.

Se discutió tarde de cinco horas, exponiéndose el plan formulario a realizar, que reportará grandes beneficios para la administración municipal.

La comisión acordó reunirse nuevamente.

JUNTA
de Protección a la Infancia
Número premiado hoy

64

Precios actuales de los cereales y de sus productos

Presentados en el precedente trabajo los «precios del pan», el por menor, en gran parte de las provincias españolas, vamos los de otras artículos, todos ellos de primera necesidad, especialmente para nuestros ganados.

«Harina de trigo». — El quintal métrico de 100 kilogramos varía en España, como tipo medio en el mes de Agosto de 1914, cuando comenzó la guerra a 44 pesetas y ahora, en el mes de Noviembre, casi llega a 66 pesetas. El aumento es del 50 por 100. Resulta por lo tanto demostrado que el pan encarece todavía más que la harina de trigo, con aumentar mucho el precio de éste.

Tienen precios de 70 pesetas los 100 kilos las provincias de Huelva, Oviedo, Santander y Teruel; de 71 Orense; de 72 Vizcaya; de 74, Barcelona; de 76, Baleares y Málaga, y de 76, Alicante. Finalmente aparecen con el precio máximo oficial de 77 pesetas, Castellón y Pontevedra.

Faltan informaciones de las once provincias agrícolas, que mencionamos en el anterior estudio. Entre ellas aparece omitida la importantísima de Valladolid porque no han suministrado datos las autoridades competentes.

En un mes, de Octubre a Noviembre, el encarecimiento de la harina de trigo casi es de dos pesetas. ¿Qué explicación tiene?

«Trigo». — Antes de la guerra, valía el quintal métrico unas 28-30 pesetas y hoy se cotiza a 51, por lo mínimo medio. En Alicante y Jandilla, se cotiza a 60; en Baleares, a 65 pesetas.

«Cebada». — Con precio de 23 pesetas en Agosto de 1914, hoy figura con el muy cercano a 38 pesetas.

Cáceres y Castellón ofrecen cotizaciones de 40 pesetas, Ciudad Real y Navarra, 41; Pontevedra, Segovia y Vizcaya, 42; Baleares, 42 50; Orense y Sorla, 44; Oviedo tiene el máximo de 48 pesetas.

Faltan referencias de once provincias.

En un mes pasa el precio medio de 37-70 pesetas, o sea se encarece en más de medio duro (2 50 pesetas).

«Centeno». — Según recopilaciones estadísticas del magnífico Anuario Financiero y de Sociedades Anónimas del señor Riu, el quintal valía antes de la guerra menos de 20 pesetas. Ahora aparece con más de 41 pesetas, pero faltan datos de 30 provincias.

En Pontevedra figura precio de 32 pesetas, en Sorla de 45 y en Zamora de 48. En Octubre figuraba la Cornua con cotización cercana a 61 pesetas.

«Avena». — Durante el año 1914 el precio medio no llegó a 21 pesetas y ahora de 33 37 pesetas. Como en Octubre fué de casi 48 pesetas, creemos que hay error en las cotizaciones actuales de 33-37. Hay provincias con precios de 41 pesetas (Baleares); 42, Sorla; 45 Pontevedra y de 48 Santander. Faltan varias informaciones provinciales.

El consumo de cebada, centeno y avena viene disminuyendo. Tal baja de tan preciados cereales ha de influir mucho en la ganadería, por desgracia.

«Maíz». — El precio «ante bellum» fué de 19 pesetas y ahora es de 47 ídem y aún de 50 en el pasado mes de Octubre.

Actualmente aparecen en cotizaciones de 50 pesetas las provincias de Córdoba, Guadalupe, Madrid, Málaga y Pontevedra; con 51 en Navarra, Alicante y Murcia; con 52 en Santander. En Valladolid hay precio de 54 pesetas los 100 kilos.

También encarece el consumo humano (en pan, harina, etc.), y el del ganado. Sensible es la baja, sobre todo pecuaria.

«Arroz». — Precio anterior a la guerra: 42 pesetas; en Octubre pasado, 52; en Noviembre, 55 pesetas el quintal de cien kilogramos.

En la información actual no aparecen Valencia, Tarragona ni otras provincias, en número de docenas.

Tienen precio de 100 pesetas Avila, Cáceres, León, Madrid, Málaga, Oviedo, Palencia, Santander, Segovia, y Vizcaya; de 110 en Sorla y Zaragoza; 115 en Lérida y de 120 pesetas en Ciudad Real.

Después de la guerra decrece en España el consumo humano del arroz.

«Paja de cereales». — Valían los cien kilos 6 43 pesetas durante el mes de Octubre y ahora 6 48.

Los mínimos actuales son de 3 pesetas y los máximos de 13 50 y aún de 15 pesetas.

Forzoso será encarecer este producto natural, que es indispensable para casi todos los ganados.

«Heno». — Precio medio: 15 pesetas los cien kilos, con mínimos de 10 en Huesca y en Segovia y máximos de 18 en Barcelona, 19 en Vizcaya y 20 pesetas en León y en Murcia.

Faltan datos de 38 provincias de España.

Continuaremos deo volente, viendo otros precios no menos interesantes de productos agrícolas, de consumo general y aún doméstico. No holgará la exposición.

EDUARDO NAVARRO SALVADOR

De Sociedad

Los que viajan

— Ha llegado a ésta el especialista en enfermedades del pecho Dr. Eduardo Parra, profesor del Real Dispensario antituberculoso «Victoria Eugenia» de la O. R. E., el cual se establecerá en ésta.

Le damos nuestra bienvenida y le deseamos muchos éxitos.

Enfermos

Se encuentra restablecido de su enfermedad nuestro buen amigo don Enrique Richard.

— Se encuentra enferma una de las hijas de nuestro querido amigo don Enrique Castá.

— Se ha agravado en la enfermedad que padece, nuestro querido amigo el Comisario Jefe de Policía don Honorio Inglés.

Letras de luto

En la madrugada de ayer entregó su alma a Dios el joven don Alfonso Cervantes Zapata, empleado que era de la Sociedad Levantina de Artes Gráficas.

A su entierro, verificado ayer, asistió un gran acompañamiento.

Desearse en paz y reciban sus padres nuestro pésame más sentido.

— Con asistencia de un numeroso público, como pocas veces hemos visto, se verificó ayer mañana el entierro del cadáver del que en vida era caballero ejemplar y querido amigo nuestro don Joaquín Ruiz Stengre.

Jamás vimos una manifestación de duelo como la de ayer en la que iban representadas todas las clases sociales, prueba esto de lo mucho que en Cartagena se quería al señor Ruiz Stengre. Tomaron parte también en el funeral, los señores de la Casa de Misericordia, Avilaños de las Hermanitas de los Pobres y la dependencia toda de la Casa Stengre, con señoras.

El cadáver de tan ilustrado señor fué llevado a la Consagrada Iglesia de la Caridad, donde se cantó el oficio de difuntos.

A toda su estirada familia, pero muy en particular a su hermano nuestro respetado amigo don Juan, Rvdo. Padre del Inmaculado Corazón de María, reiteramos nuestro más sentido pésame por pérdida tan irreparable, al mismo tiempo que pedimos a nuestros lectores una oración por su alma.

Funeraria del Carmen

La más barata de Cartagena.
Servicio permanente
Calle del Carmen núm. 43
frente a la calle de Canales

Inundación de Cartagena

Postales y retratos de los momentos más interesantes.
Se venden en el «Blanco y Negro», Mayor 18.